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会 議 録 

会議の名称   平成３０年 第４回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成３０年３月５日（月）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時３４分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０３  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 清 水 律 子  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美佐江  

欠席者（委員）

の氏名  

 

 

説明員の職・  

氏名  

 

教 育 部 長  野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野  彰  

参事兼教育指導課長  辻  文 明  

生涯学習課長  齋 藤  久  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 岡安久美子  主査 木村真由美  

点検評価員   石塚 敏雄 佐山千鶴子  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

   〃  

 

   〃  

１ 開会 

平成３０年第４回白岡市教育委員会定例会への出席に対し

謝意を表す。  

出席者５名で定足数に達しているため平成３０年第４回白

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により清水律子

委員及び牛田文子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の第１の区域外就学について５件、第

２の就学すべき学校の指定の変更について１９件、第３の平

成２９年度就学援助の認定についての２件は、個人に関する

情 が含まれるため、教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委員

の同意により非公開となったため、傍聴人に一時退席を求め

た。  

  

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の第１から第３について事務局に報告

を求めた。  

 

委任事務等報告事項の第１から第３について概要説明を行

った後、辻参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第３ 平成２９年度就学援助の認定について  

     別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

Ｂ委員  

 

委任事務等報告事項の第１から第３について委員からの質

疑等を求めた。  

 

（非公開案件につき省略）  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の第１から第３までについて報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の第４について事務局に報告を求め

た。  

 

委任事務等報告事項の第４について概要説明を行った後、

辻参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 専決処分の報告について（管理職人事）  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の第４について委員からの質疑等を求

めた。  

 

この時期の人事異動は止むを得ない異動かと思われるが、

保護者や子ども達は不安に思っていたと思われる。学校や教

育委員会はどのような対応をされるのか。  

  

 ３月１日、２日に地域の方へ御挨拶をということで、教育委員会指

導主事が直接中学校へ出向き対応させていただいた。 

 

自分の住所が菁莪中学校区内であり、数日前に校長から着

任の挨拶文をいただいたので、読み上げさせていただいても

よろしいか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

Ａ委員  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ｃ委員  

 

 よろしくお願いする。  

 

挨拶状を読んで、保護者や地域の方は安心されたと思う。私も

聞いて安心した。間もなく卒業式があるので、教育委員会としても

学校への支援・協力をお願いしたい。 

 

承知した。  

 

 

是非、委員皆様からも声をかけていただき、御支援いただ

きたいと思う。  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の第４について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の第５について事務局に報告を求め

た。  

 

委任事務等報告事項の第５について概要説明を行った後、

各担当課長に詳細説明を委ねた。  

 

報  報告第５  専決処分の報告について（補正予算）  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の第５について委員からの質疑等を求

めた。  

 

２２ページの小学校施設設備維持管理事業で増額となって

いるのは、白岡東小学校へ入学される児童の中に車椅子利用

の児童がいるが、白岡東小学校は整備されていないためバリ

アフリーを実施するための補正増額との説明を受けたが、外  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

の９校については、バリアフリー化はどのような状況か教え

ていただきたい。  

 

外９校については、スロープは一部設置されているところ

が多いが全体的にバリアフリー化は遅れている。白岡東小学

校は残念ながら全く整備されていない。他校においても今後

児童・生徒が入学や転入することとなった場合は、不足して

いる箇所もある。車椅子の方だけではなく高齢者の方が来校

される場合もあるので、少しずつ進めていかなければならな

いと考えている。  

 

了解した。是非計画的に進めていただきたい。  

 

ほかに質疑等を求めたがなかったため、委任事務等報告事

項の第５について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の第６について事務局に報告を求め

た。  

 

委任事務等報告事項の第６について概要説明を行った後、

各担当課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第６ 専決処分の報告について（当初予算）  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の第６について委員からの質疑等を求

めた。  

 

前年度の実績額はどこで知ることが出来るのか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野参事兼教育総

務課長  

 

 

 

 

Ａ委員  

 

Ｄ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

 

 

 

 

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

実績は決算で示すかたちである。平成２８年度の決算につ

いては、平成２９年９月に報告させていただいている。平成

２９年度の実績については、まだ３月なので実施中である。

予算編成する際には、決算の数字としては平成２８年度の数

字を使い、執行の状況を確認しながら進めている。  

  

了解した。  

 

学校教育や社会教育それぞれ事業実施するにはお金が必要

である。財政部局とのヒアリングや市長査定で減額となった

ものもあると思う。私たち教育委員も年に何度か学校訪問に

出かけ各学校の施設等を見学し、校長から説明を受けるが、

教育委員会では限られた予算の中で、優先順位を見極め確認

しながら各担当課で対応していただいているとの声を聞いて

いる。学校の予算についてはどの様な形で、どういった要望

が多いのか伺う。  

 

教育総務課では、施設修繕費関係の要望が多い。校舎等老

朽化が進んでいるため、計画的に大規模改造事業として予算

を要求しているところではある。  

修繕に関してだが、発生した時点で対応をせざるを得ない。 

しかしながら学校の要望どおりに予算がつかないのが現状で

ある。学校から連絡を受け、速やかに現場へ出向き校長や教

頭へ聞き取り対応方法について相談・調整しながら優先順位

をつけて対応をしている。  

 

 教育指導課では来年度は、情報通信ネットワーク推進事業

でパソコンの入れ替えの予算が確保できたので良かった。

国・県から一斉に入れ替えの指示があったが、業者とのリー

ス契約ができた。各学校の担当者としては、ソフトを入れて

欲しいという要望も出ているが、限られた予算の中で段階的

に購入していくしかないと説明している。  

教育活動補助事業については、特別な配慮を要する子ども

達が大変多くなっている。様々な子どもが入学、転入してく  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

 

る。校長からは、補助員の人数や週の勤務の回数について減

らさないで欲しいという要望はいただいているが、現状とし

て予算の範囲内にしなければならず、回数を減らさなければ

ならない。予定通りでないために学校側に対してきちんと説

明し、理解をしていただいている。今後も実績を積み上げな

がら減らされてしまった分を復活できるよう予算要求をして

いく。  

 

生涯学習課の平成３０年度予算は、生涯学習センターが  

１０月１日無事に開館できるよう予算を確保し、あらゆる面

で市民にＰＲして計画していくことを考えた。開館記念事業

は希望通りの予算確保が出来たかどうかは若干別問題ではあ

るが、与えられた予算の中で、最大限目標に向かって生涯学

習センターの開館を迎えたいと考えている。  

既存事業については、文化、スポーツ系の事業、図書館・

公民館・文書資料館といった様々な分野の事業を行っている

が、今までと変わりなく事業を実施していきたいと考えてい

る。また施設を管理しているので、安心安全を第一に考え、

設備修繕を要望し続けているが、なかなか要求どおりにはい

かないが今後とも要求を続けていく。  

 

限られた予算の中で、各担当課で努力されているのがよく

分かった。今後ともよろしくお願いしたい。  

 

新事業として、ブックスタート事業があるが、絵本を配布

するための２０万円の予算だと思うが、運営は図書館ボラン

ティアかと思う。今後の見込みでは子どもは増え無いかも知

れないが、図書館ボランティアの方々の協力はなくてはなら

ない。是非、一般市民のボランティアの方々が実践するに当

たっての養成講座を増やしていただきたいと思う。より良い

スタートができるよう願っている。続けて、図書館資料、蔵

書の経費について伺う。  
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発言者    議題・発言内容・決定事項 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

ブックスタート事業の予算額は２０万円であるが、４月に

出生した出生児が、１０か月後の健診時に配布するものなの

で、平成３１年２月・３月分の２か月分の予算であり、平成

３１年度については１年間の予算を要求するかたちとなる。  

平成３０年１月２９日、２月１９日にボランティア養成講

座を実施したが、ブックスタート事業の初めの一歩の事業と

して計画させていただいたところである。来年度は、読み聞

かせの場合を想定した研修を引続き計画していきたいと考え

ている。  

また、蔵書の経費については、１億円を財政当局と調整し

ていたが、結果として約８，７００万円となった。最終目標

は２２万冊の蔵書を考えているが、１０月１日に確保するの

は無理かと思うので、段階的に充実させていき予算の範囲内

で４万～５万冊を、また視聴覚資料も増やしていきたいと考

えている。  

 

よろしくお願いしたい。引き続き伺うが、５６ページの総

合運動公園についてだが、公園の利用者は多いと思うがロッ

カーや更衣室はあったか。  

 

ロッカーについては、平成２８年度に設置済みである。更

衣室はあるが、自宅で着替えて会場に出向く利用者が多い。

大きいイベントが開催される時は、Ｂ＆Ｇ海洋センターを一

部開放したり、特設テントを設営したりして着替えのスペー

スを確保している。  

 

承知した。  

 

ほかに質疑等を求めたがなかったため、委任事務等報告事

項の第６について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の第７について事務局に報告を求め

た。  



9 

 

 

 

発言者    議題・発言内容・決定事項 

 

野口教育部長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

報告第７ ３月議会定例会の一般質問について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の第７について委員からの質疑等を求

めた。  

 

（質疑無し）  

 

 ほかに質疑等を求めたがなかったため、委任事務等報告事

項の第７について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第５号 平成３０年度白岡市教育行政の重点施策につ 

いて 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第５号平成３０年度白岡市教育行政の重点施策につい

て概要説明を行った後、各担当課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

 

 

 

 

議案第５号平成３０年度白岡市教育行政の重点施策につい

て委員からの質疑等を求めた。  

 

（質疑無し）  

 

ほかに質疑等を求めたがなかったため、議案第５号平成３

０年度白岡市教育行政の重点施策について原案のとおり決定

することとした。  
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発言者    議題・発言内容・決定事項 

 

長島教育長  

河野参事兼教育総

務課長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。 

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）学校給食用食材の放射性物資検査結果について 

（３）２月の生涯学習課諸事業結果報告について 

 

その他の事項について意見等を求めた。 

 

（意見なし） 

 

ほかに意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事

項について終了とした。 

 

６ 閉会 

以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 


